

XXIV versión del Carnaval premió a sus ganadores

Las agrupaciones que participaron durante más de tres días de competencia conocieron los resultados finales.

Alberto Uribe Miranda
 La Estrella de Arica

Con un masivo marco de público y luego de tres jornadas de música, danza y tradición, la XXIV versión del Carnaval Andino Con la Fuerza del Sol llegó a su término con la premiación de las agrupaciones ganadoras en cada una de las categorías en competencia, marcando el cierre oficial de la edición 2026.

GANADORES

En la categoría Caporales, el primer lugar fue obtenido por Reales Brillantes, agrupación que sostuvo una reñida competencia con Orígenes San Andrés, según se dio a conocer durante la lectura de los resultados oficiales entregados por el jurado.

En Morenada, el primer lugar correspondió a Achachis Generación 90, elenco que participó den-



ENTRE LOS GALARDONADOS DESTACÓ EL CUARTO TRIUNFO CONSECUTIVO DE JACHAMARKA EN TINKU.

3

días de fiesta se vivieron en Arica luego de una larga espera para ser el foco central para toda la comunidad.

tro de esta categoría durante la versión 2026 del carnaval. En tanto, en la categoría Afrodescendiente, el reconocimiento fue para Tumba Carnaval, de acuerdo con los resultados informados en la ceremonia de premiación.

La categoría Pueblos Originarios tuvo como ganador al pueblo de Molinos, que obtuvo el primer lugar dentro de esta línea

de competencia. En Tarqueadas, el triunfo fue para Tarqueada Villarroel B, mientras que en Salay, el primer lugar fue adjudicado a Bolivia de Arica, según el acta de resultados entregada por la organización.

En las categorías restantes, Guerreros del Sol Naciente se adjudicó el primer lugar en Tobas; Jachamarka obtuvo el primer lugar en Tinkus; Residentes Bolivianos fue la agrupación ganadora en Waka Waka; y en Diablada, el reconocimiento correspondió a Diablada Corazón de Arica, completando el listado de ganadores de esta versión del carnaval.

BALANCE

La ceremonia de premiación se desarrolló una vez concluido el recorrido de las agrupaciones por el circuito y contó además con las presentaciones musicales de Illapu y la banda boliviana Sabor Sabor.

Desde la organización, el presidente de la Confraternidad de Bailes Andinos, Martín Montecinos, indicó que "el balance es positivo". En tanto, el teniente coronel de Carabineros Cristian Ortiz Jeldres, comisario de la Primera Comisaría de Arica, señaló que "el carnaval se desarrolló con normalidad en materia de seguridad".